



Universidad  
de La Sabana

Semana del 22 al 26 de septiembre de 2008 • Año 8 • No. 892 • Oficina de Comunicaciones • <http://www.actualidaduniversitaria.net>

## BREVES SABANA

### Trabaja en evento internacional de La Sabana

Si eres bilingüe y tienes interés en escribir y hacer parte del cubrimiento periodístico que se realizará para la vigésimo octava conferencia TUFH, evento internacional que convocó a destacados personajes del ámbito de la salud y del cual nuestra Facultad de Medicina es la anfitriona, escríbenos al correo electrónico: [actualidad@unisabana.edu.co](mailto:actualidad@unisabana.edu.co). Los candidatos elegidos recibirán bonificación económica por su trabajo en el evento.

### Fechas de las elecciones de Representantes al Fondo de Estudiantes

El Fondo de Estudiantes te invita a elegir los representantes de tu Facultad a la junta del Fondo de Estudiantes. Participa!

**Escuela Internacional Ciencias Económicas y Administrativas:** martes 23 de septiembre,  
**Enfermería:** jueves 25 y viernes 26 de septiembre,  
**Ingeniería:** martes 23 y miércoles 24 de septiembre,  
**Psicología:** lunes 22 al Viernes 26 de septiembre.

### Elección de alumno distinguido 2008 - I de la Facultad de Ingeniería

El 23 y 24 de septiembre los estudiantes de los programas de Ingeniería de Producción Agroindustrial, Ingeniería Industrial e Ingeniería Informática, tendrán la posibilidad de elegir el alumno distinguido. Consulta el listado de los candidatos en [www.actualidaduniversitaria.net](http://www.actualidaduniversitaria.net). Lugar: Secretaría, 1º piso, de la Facultad de Ingeniería. Horario: 7:30 a.m a 4:00 p.m.

### Jornada universitaria para los estudiantes de la Escuela Internacional: "Retos y desafíos de la Logística"

La Dirección de Estudiantes de La Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas invita a todos sus estudiantes a participar en la Jornada universitaria: "Retos y desafíos de la Logística", que se llevará a cabo en el Centro de Eventos Torreblanca, entre el 26 y el 28 de septiembre.  
Informes: Jaime Martínez Díaz y/o Francisco Turbay Marulanda.

### ¿Eres emprendedor? ¿Quieres ser empresario?

El club de empresarios te da la oportunidad de potencializar tus habilidades y aptitudes, para que encuentres tu oportunidad de negocios y te puedas formar como un futuro empresario.

Si estás interesado, llena el formulario que fue enviado a tu correo de la Universidad, diligéncialo y envíalo al correo electrónico [club.empresario@unisabana.edu.co](mailto:club.empresario@unisabana.edu.co). Las entrevistas se llevarán a cabo del 27 al 31 de septiembre de 2008.

**Conoce los eventos académicos y la agenda que se llevará a cabo en la Universidad, durante la semana del 22 al 26 de septiembre, en la Página 2...**

## Facultades de Ingeniería y Psicología son las favorecidas con sus proyectos

### De nuevo Colciencias aprueba y financia proyectos de investigación de la Universidad de La Sabana

En el marco de la Convocatoria Nacional para la Financiación de Proyectos de investigación 452 - 2008, Colciencias aprobó dos proyectos, uno relacionado con la integración escolar de alumnos con limitación visual y otro con el tema de alimentos funcionales; de grupos de investigación de las facultades de Ingeniería y Psicología.

El proyecto "Representaciones sociales de la comunidad educativa acerca de las experiencias de integración escolar de alumnos con limitación visual" del grupo Contexto y Crisis, de la Facultad de Psicología, será dirigido por la profesora Patricia Vaca, con la participación de Diego Efrén Rodríguez y Olga Lucía Ruíz, como co-investigadores. Este proyecto busca comprender las representaciones sociales que tienen los diferentes actores de la comunidad educativa, frente a las

experiencias de integración escolar de niños con limitación visual. Como resultado se elaborará una propuesta de intervención orientada a resignificar las representaciones sociales que perpetúan formas de exclusión en la escuela, con la intención de aportar en la formulación de políticas públicas relacionadas.

De igual forma, el proyecto "Evaluación de luz ultravioleta de onda corta (UVC) como tecnología alternativa para garantizar inocuidad microbiológica y mantenimiento de la capacidad antioxidante de una bebida funcional" del grupo *Procesos Agroindustriales* (clasificación A - Colciencias) de la Facultad de Ingeniería será dirigido por la Profesora Gabriela Caez, con la participación de las profesoras Clementina Cueto y Nidia Casas como coinvestigadoras. El proyecto busca evaluar el efecto de la aplicación de luz

ultravioleta de onda corta sobre una bebida obtenida a partir de los derivados de la agricultura orgánica, como método alternativo para garantizar inocuidad microbiológica y la minimización de la pérdida de compuestos funcionales de carácter antioxidante. Como resultado se espera obtener las condiciones de proceso de tratamiento con luz UVC y tiempo de almacenamiento, así como una bebida funcional estandarizada como alimento mínimamente procesado.

Los dos proyectos generarán artículos en revistas indexadas y formarán jóvenes investigadores.

Felicitemos a los investigadores y coinvestigadores por el logro obtenido en esta convocatoria de Colciencias y les deseamos éxitos en el desarrollo de sus proyectos.

### Primer beneficiario del Programa de Becarios de la Maestría en Diseño y Gestión de Procesos

Diego Andrés García Álvarez, investigador de la Facultad de Ingeniería y adicionalmente egresado de la doble titulación de los Programas de Ingeniería de Producción Agroindustrial e Industrial, es el primer beneficiario del programa de becas de la Maestría de la Facultad de Ingeniería.

Basados en modelos de universidades nacionales e internacionales, la Maestría en Diseño y Gestión de Procesos de la Facultad de Ingeniería, en cabeza de su directora, la doctora Clementina Cueto Vigil, diseñó un plan de una beca que cubre el 100% del costo de la maestría a cambio de una contraprestación de servicios de cátedra y administrativos de medio tiempo por parte del estudiante beneficiario.

"La Maestría esta empezando en este momento su quinto grupo y desde segundo y tercero semestre se esta viendo la

solicitud de muchos recién egresados de la Universidad e incluso de otras universidades que todavía no se han ubicado en el mundo laboral pero desean continuar su postgrado. La idea es poder financiarse de alguna forma su maestría, sin tener la posibilidad que una empresa les apoye, por eso desde el año pasado se empezaron a realizar los trámites y el diseño del proceso", sostuvo la doctora Cueto.

Asimismo, esta figura de becario de maestría se traduce en un beneficio mutuo, pues la Facultad cuenta con profesores en formación tanto en área de docencia como de investigación y el egresado se forma integralmente, obteniendo una opción para continuar con sus estudios de postgrado.



### De 2.000 a 36.000 ejemplares aumenta la publicación de Apuntes de Familia

A partir de septiembre, los suscriptores del periódico El Espectador, en Bogotá, Medellín y Cali, contarán con la revista Apuntes de Familia.

Con un incremento 2.000 a 36.000 ejemplares en cada edición, la revista continuará publicándose cuatro veces al año, hecho que representa un crecimiento importante para la difusión de los contenidos de la revista y para los objetivos de proyección social del Instituto de La Familia.

El principal objetivo de esta iniciativa es llegar a un mayor número de familias colombianas, con temas tratados en profundidad por expertos nacionales e internacionales de diferentes disciplinas relacionadas con la dinámica familiar. De esta manera, se quiere estimular a los lectores a pensar en la familia, contribuyendo a hacerlas más sanas, fuertes, funcionales y felices.

## TERCER Foro de Historia

La independencia en la Nueva Granada y la formación de la Identidad Nacional

8, 9 y 10 de octubre de 2008

Información e inscripciones: Departamento de Historia. Instituto de Humanidades. Teléfono: 8615555, 8616666 extensiones 2805, 2808 ó 2853. Correo electrónico: [instituto.humanidades@unisabana.edu.co](mailto:instituto.humanidades@unisabana.edu.co) [http://www.unisabana.edu.co/boletines\\_electronicos/tercer\\_foro\\_historia/](http://www.unisabana.edu.co/boletines_electronicos/tercer_foro_historia/)



Universidad  
de La Sabana

EDUCACIÓN CONTINUA  
INSTITUTO DE HUMANIDADES



**22 de Septiembre**  
**Manejo del estrés**

Invitamos a la comunidad universitaria a participar de una sesión educativa acerca del manejo del estrés, el lunes 22 de septiembre de 4:00 p.m. a 5:00 p.m., en el salón del Oratorio o el miércoles 1º de octubre de 4:00 p.m. a 5:00 p.m. en el salón del Oratorio. Informes: Servicio de Enfermería, Edificio F. Ext.: 1202.

**23 de Septiembre**  
**II Jornada de Economía y Finanzas Internacionales**

El próximo 23 de septiembre se realizarán la II Jornada de Economía y Finanzas Internacionales. Para esta ocasión, se llevará a cabo una conferencia sobre la implementación de los derivados en la Bolsa de Valores de Colombia, y un panel de discusión sobre la “Tasa de Cambio y la Actividad Económica en Colombia”, con la participación del Banco de La República, el sector floricultor y la Universidad de La Sabana.

Lugar: Auditorio David Mejía Velilla. Hora: 8:00 a.m. a 12:00 m.

Informes: [marcel.hofstetter@unisabana.edu.co](mailto:marcel.hofstetter@unisabana.edu.co),  
[maria.figuroa1@unisabana.edu.co](mailto:maria.figuroa1@unisabana.edu.co) Ext.: 1815.

**Curso de software SPSS para la Facultad de Psicología**

El próximo 23 de septiembre el doctor Édgar Prieto Suárez, profesor de la Universidad Nacional de Colombia de la Facultad de Medicina y del Instituto de Salud Pública; dictará un curso sobre el software SPSS cuyos principales contenidos serán: definición de variables, presentación de datos, tablas de frecuencias, gráficos de frecuencias, análisis de datos agrupados, medidas de posición y dispersión, pruebas de hipótesis, modelos de independencia, comparación de medias, Aova y modelos lineales.

El curso tendrá una intensidad de 30 horas y se desarrollará durante los días martes, miércoles y jueves de 4:00 p.m. a 7:00 p.m. Inscripciones con Merly Jiménez, [merly.jimenez@unisabana.edu.co](mailto:merly.jimenez@unisabana.edu.co), valor de la inscripción \$70.000 pesos.

**Inicia tu carrera en una compañía que te brinde la oportunidad de realizar una práctica que sea una experiencia clave para tu futuro**

Las jefaturas de prácticas de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativa y la Facultad de Ingeniería, te invitan a participar en la **VII muestra de empresas para la realización de prácticas empresariales**. La Muestra tiene como objetivo generar un espacio en el cual **los estudiantes de todas las Facultades** que próximamente iniciarán su semestre de práctica empresarial, tengan la oportunidad de conocer los mecanismos de selección y procesos para tener acceso a los cupos de prácticas empresariales en compañías Multinacionales y Nacionales, como: Coltabaco, 3M de Colombia, Alpina, Henkel, Siemens, Kimberly Colpapel S.A., Meals de Colombia. Unilever Andina, Laboratorio Pfizer, Laboratorio Boehringer, Tigo, Alianza Team S.A. entre otras.

Durante la Muestra, en el Vestíbulo Norte, se realizarán presentaciones institucionales de algunas de las empresas participantes. Exhibición de *Stand*: Plaza de los Arcos. Hora: 8:00 a.m. – 3:00 p.m.

**24 de Septiembre**  
**Jornada de prevención de cáncer de seno**

Si deseas conocer más acerca de éste tema, te invitamos a participar de una sesión educativa acerca de cómo realizarse el autoexamen de seno, el próximo miércoles 24 de septiembre de 4:00 p.m. a 5:00 p.m., en el salón del Oratorio.

**Franja Jurisabana “Reforma del Estatuto Anticorrupción”**

El Senador Rodrigo Lara Restrepo, presentará en la Franja Jurisabana el Proyecto radicado por él, por el cual se busca reformar el Estatuto Anticorrupción a fin de fortalecer y actualizar la normatividad vigente en el tema y aprovechar la ratificación de Colombia frente a la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción.

En el marco del evento, el Senador compartirá este espacio con profesores del Área de Filosofía del Derecho y Derecho Constitucional, quienes contribuirán a determinar las fortalezas y falencias del proyecto y fomentarán un espacio propicio para el debate, donde los estudiantes puedan ofrecer sus puntos de vista.

Dentro de los puntos a destacar en la iniciativa están, que se extiende el delito de tráfico de influencias a cualquier persona, relaciona el testaferrato con delitos contra la administración pública que involucren actos de corrupción, busca que se creen tres modalidades de protección para los funcionarios públicos que denuncien actos de corrupción y busca que se cree un Certificado Único de Antecedentes, que incluirá información disciplinaria, fiscal y penal de las personas, el cual será administrado por la Procuraduría General de la Nación y para ello las otras entidades están en la obligación de alimentar con información la base de datos. Entre otros. **Lugar:** Salón 101 A. **Hora:** 10:00 a.m a 12:00 m.

**Jornada de Actualización Académica para egresados de la Facultad de Comunicación**

La Facultad y el Centro de Egresados realizarán el 24 de septiembre una Jornada de Actualización Académica, que se llevará a cabo de 7:30 a.m. a 2:00 p.m. en el Auditorio David Mejía Velilla del Campus Universitario del Puente del Común.

**Taller de formación para los estudiantes PAT, charla sobre Imagen y Protocolo**

Bienestar Universitario, a través de la Coordinación del Programa Aprendamos a Trabajar, PAT, realizará el segundo taller de formación del periodo académico 2008-II, gracias a los buenos resultados y la excelente acogida por parte de los estudiantes que asistieron a la primera edición de este taller. Recordamos que la asistencia a estos talleres hará parte en el proceso de retroalimentación del estudiante. Hora: 4:00 p.m. a 5:30 p.m. Lugar: Sala Cultural (Bancolombia 2º Piso).

**INALDE Escuela de Negocios, reconoce a las 10 empresas más familiarmente responsables del país**



Nuria Chinchilla, única mujer del Top Ten Management Español y Directora del Centro Internacional de Trabajo y Familia del IESE Business School, viene a Colombia para otorgar el reconocimiento a las empresas líderes en promover el desarrollo familiar de sus empleados.

El evento tendrá lugar en el Metropolitan Club – Bogotá, (Calle 76 N° 2-68 Este), el 24 de septiembre de 7:00 p.m. a 9:30 p.m.

El próximo miércoles 24 septiembre, se entregará un reconocimiento especial a las empresas que ocuparon los 10 primeros lugares en los resultados de la investigación de empresas familiarmente responsables, adelantada por el CTC, Centro de Investigación del INALDE Escuela de Negocios y el Centro Internacional de Trabajo y Familia del IESE Business School.

Con este evento, el INALDE Escuela de Negocios busca motivar a las empresas para que asuman un mayor grado de responsabilidad social al proteger a la familia como aspecto clave para el desarrollo y bienestar económico de la población.

La investigación se desarrolló a partir de la aplicación del cuestionario IFREI (IESE Family Responsible Employer Index), diseñado por el Centro Internacional de Trabajo y Familia del IESE Business School, que permite identificar el estado de las empresas en responsabilidad familiar y qué tan flexible es su entorno. Las Pymes y grandes empresas encuestadas constituyeron una muestra de 102 empresas.

Los interesados en asistir al evento deberán confirmar su asistencia previamente al teléfono 8614444, Ext.: 164 del INALDE.

**25 de Septiembre**  
**Reunión informativa acerca de las especializaciones realizadas en convenio con la Cámara de Comercio de Bucaramanga**

Con la presentación de los programas de: Gerencia Estratégica, Finanzas y Negocios Internacionales y Gestión para el Desarrollo Humano en la Organización, el jueves 25 de septiembre, el Instituto de Postgrados realizará la reunión informativa de las especializaciones en mención, las cuales se dictan en convenio con la Cámara de Comercio de Bucaramanga.

Hora: 6:00 p.m. Lugar: Cámara de Comercio de Bucaramanga, ubicada en la Carrera 19 N° 36-20, Bucaramanga.

Solicitamos por favor confirmar asistencia a los correos electrónicos: [adrianaf@camaradirecta.com](mailto:adrianaf@camaradirecta.com), [lucia.ojeda@camaradirecta.com](mailto:lucia.ojeda@camaradirecta.com) o al Tel.: (7)6527000 Exts.: 257-268, indicando el programa de interés y los datos personales (nombre, número de cédula, teléfono fijo, teléfono celular, correo electrónico y empresa).



**Universidad de La Sabana**

**Consejo Editorial**  
Doctor Obdulio Velásquez Posada  
Rector  
Doctor Rafael Stand Niño  
Vicerrector Secretario

Luis Obregón Rendón  
Director de Mercadeo y Comunicación  
Natalia Hernández Álvarez  
Coordinadora de Comunicación Interna  
**Dirección Editorial:**  
Natalia Hernández Álvarez  
[natalia.hernandez@unisabana.edu.co](mailto:natalia.hernandez@unisabana.edu.co)

**Reportería**  
Guber Zora Hernández  
[guber.zora@unisabana.edu.co](mailto:guber.zora@unisabana.edu.co)  
**Fotografía:**  
María de Carmen Guarín  
Lizette Jordán Gómez  
**Diseño, Diagramación e Impresión:**  
Hipertexto Ltda. [www.hipertexto.com.co](http://www.hipertexto.com.co)

26 de Septiembre

## Visita de Monseñor Hernán Salcedo Plazas a la Sede de la Calle 80

Monseñor Hernán Salcedo Plazas, Vice Gran Canciller de la Universidad de La Sabana visitará la Sede de Calle 80 el próximo viernes 26 de septiembre.

Se reunirá a las 8:30 a.m., con todos los empleados de esta Sede, en una tertulia en la cual hablará, entre otras cosas, sobre la Prelatura del Opus Dei en la Iglesia Católica y su relación con la Universidad de La Sabana.



### Panel "Política y calidad de la educación en Colombia"

El Programa de Maestría en Educación invita a este panel, el cual contará con la participación de:

- Dr. Bernardo Restrepo, Miembro del Consejo Nacional de Acreditación, CNA.
- Dra. Eva Jeanethe Prada, Subdirectora de Aseguramiento de la Calidad, Ministerio de Educación Nacional.
- Dr. Carlos Hernando Forero, Director Ejecutivo (e), Asociación Colombiana de Universidades, Ascun.
- Dra. Mónica Castilla, Directora de Currículo, Universidad de La Sabana.

Hora: 4:00 p.m. Lugar: Aula A-104.

30 de Septiembre

## Congreso de la Red Colombiana de Profesiones Internacionales

Con el tema "Desafíos en el escenario global" la Red Colombiana de Profesiones Internacionales, RCPI, de la cual nuestro Programa de Administración de Negocios Internacionales es miembro activo, llevará a cabo un Congreso que contará con la participación de los conferencistas extranjeros: Irene Mia, directora del Programa de Competitividad Global del Foro Económico Mundial y John D. Daniels, Profesor de la Universidad de Miami y autor de textos en Negocios Internacionales.

La RCPI congrega a 12 universidades colombianas, todas con programas académicos internacionales, en el campo de los negocios, el comercio y la administración.

Lugar: Auditorio de la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Fecha: martes 30 de septiembre y el miércoles 1º de octubre.

## NUESTROS PROFESORES

### Participación de la Decana de la facultad de enfermería y rehabilitación en evento internacional

Entre el 16 y el 19 de septiembre, la profesora María Elisa Moreno Fergusson, decana de la Facultad, participó en la Octava Conferencia Regional de Información en Ciencias de la Salud y en la Quinta Reunión de la Coordinación Regional de las Bibliotecas Virtuales en Salud, celebrada en la ciudad de Río de Janeiro Brasil, liderado por SCIELO y las Bibliotecas Virtuales en Salud, oportunidad para destacar la revista Aquichan de la Facultad la cual se encuentra incluida en las bases nacionales e internacionales.



### Método para aprender inglés en La Sabana se expuso en Inglaterra

Estudiantes de la Escuela de Ciencias Económicas y Administrativas perfeccionan el idioma mientras ven materias propias de su carrera.

El profesor Javier Salazar dicta en inglés asignaturas como Organizaciones, Formulación Estratégica y Negociación Internacional a jóvenes de los programas de Administración de Negocios Internacionales y de Administración de Instituciones de Servicio de la Universidad de La Sabana. "La estrategia es interesante porque se trata de inculcarle a los estudiantes el inglés en el aprendizaje de contenidos propios de su profesión. A veces se cree que si la clase es en inglés va a ser más difícil pero la verdad es que resulta mejor para ellos porque en estas sesiones no se evalúa el lenguaje ni la gramática sino el contenido aprendido, explicó el docente.

Gracias a la aplicación de este método de enseñanza, conocido como *Clil* (Content and Language in Learning, que en español significa Contenidos y Lenguaje en el Aprendizaje), fue que el docente de la Escuela de Ciencias Económicas y Administrativas y miembro del Departamento de Lenguas Extranjeras, fue invitado por NILE (Norwich Institute for Language Education) para participar en la conferencia 'The Best of Both Worlds? International Perspectives on CLIL', que se realizó del 5 al 7 de septiembre de 2008 en la Universidad de East Anglia en Norwich, Inglaterra.

Su presencia en el evento permitió a Javier Salazar hacer una presentación sobre: "The role of CLIL in establishing confidence building in a mainstream English course at a Colombian University", en la cual explicó cómo esta herramienta de aprendizaje permite a estudiantes de los programas de Administración de Negocios Internacionales y de Administración de Instituciones de Servicio de la Universidad de La Sabana ver algunas materias de su currículo en inglés.

A la conferencia 'The Best of Both Worlds? International Perspectives on CLIL' asistieron representantes de distintas universidades y funcionarios del sector público de las Islas Baleares (España), quienes están implementando el sistema de CLIL para que profesores contratados por el gobierno impartan materias de contenido en primaria y secundaria en las islas españolas.

El *Norwich Institute for Language Education*, organizador del evento, es el proveedor más grande del mundo de cursos para el desarrollo profesional de profesores de inglés. Cada año ofrecen más de 50 cursos para docentes y brindan un entrenamiento que puede ser inicial o avanzado para profesionales de la enseñanza del lenguaje. Asimismo, tienen convenio con la *Leeds Metropolitan University*, a través del cual ofrecen una maestría en Desarrollo Profesional para la Educación del Lenguaje. Desde 1995 han entrenado más de 6 mil profesores procedentes de más de 60 países diferentes.



### Decana de Comunicación presentó en Roma el proyecto: "Adopta a un secuestrado"

Adriana Guzmán, Decana de la Facultad de Comunicación, asistió en Roma, Italia, a la IX Reunión de directivos de Facultades de

Comunicación en donde se abordó el tema de "Comunicación y estilos de vida". El evento realizado del 18 al 20 de septiembre se llevó a cabo en la Pontificia Universidad de la Santa Cruz, en Roma. La decana Guzmán tuvo la oportunidad de presentar el exitoso proyecto de la Facultad: "Adopta un secuestrado". El encuentro fue una excelente ocasión para intercambiar experiencias prácticas y útiles a fin de mejorar la actividad docente en las facultades.

### Primer puesto en el Congreso Nacional de Endoscopia para profesor de la Facultad de Medicina

El doctor Fabián Emura, Profesor de Medicina de nuestra Facultad y director de Endoscopia Digestiva Avanzada, Emura Center Latinoamérica, obtuvo el primer puesto en el Congreso Nacional de Endoscopia, gracias a su trabajo "Tratamiento endoscópico con el IT-Knife2 de la displasia de alto grado en Esófago de Barrett".



Con este trabajo, el doctor Emura implementa una técnica menos invasiva y novedosa para tratar el cáncer temprano del esófago, que se origina en el epitelio de Barrett.

"Es el primer caso operado con esta técnica en América Latina y tal vez en todo el continente", afirmó Emura, cuyo entrenamiento en cáncer gastrointestinal y endoscopia comenzó hace ocho años.

La manera de elegir el ganador consistió en la selección de un video por parte del jurado calificador que estaba compuesto por dos profesores norteamericanos y uno francés, los cuales calificaron la originalidad, la calidad de la presentación, el impacto clínico y la fuerza de la investigación.

Este es el segundo año consecutivo que el doctor Emura gana este concurso. Este año los co-autores de la investigación son Jineth Acosta (EmuraCenter), Orlando Ricaurte (EmuraCenter), Juan Carlos Mejía (EmuraCenter), Jenny Molano (U de La Sabana), Aroldo Juliao (U de La Sabana), Camilo Osorio (U de la Sabana), Obdulio Velasquez (U de la Sabana), Yutaka Saito (National Cancer Center, Tokyo, Japón) y Pelayo Correa (Universidad de Vanderbilt, Tennessee, USA).

## PUBLICACIONES

### Temis y U. de La Sabana editan el libro "La Formación del Contrato"

El texto fue escrito por el profesor Jorge Oviedo Albán, jefe del área de Derecho Privado de la Facultad de Derecho.

En la publicación el autor realiza un estudio sobre el régimen aplicable a la formación del contrato tanto en el derecho colombiano como en el derecho internacional privado.

La obra tiene por objeto el estudio de las fases de perfeccionamiento del contrato en el derecho colombiano y en los instrumentos internacionales, en perspectiva comparada. En este trabajo se tuvo en cuenta la legislación nacional y la extranjera; la jurisprudencia dictada por tribunales colombianos y por tribunales alemanes, argentinos, austriacos, estadounidenses, entre otros. El estudio se basa también en la consulta de doctrina colombiana, latinoamericana, norteamericana y europea. Además se estudió cómo es el contrato en regímenes como el de los Estados Unidos; se analizó cómo un mismo tema lo fallarían los jueces colombianos y los jueces norteamericanos. En síntesis es el derecho colombiano en perspectiva comparada", explicó el docente.

Con la obra – comenta Oviedo – se quiso brindar una visión más amplia a los abogados que están en la práctica respecto a temas que ellos sólo conocen desde la perspectiva del derecho colombiano, con el fin de adquieran herramientas para que

puedan asesorar negocios internacionales. Es claro – afirma el autor – que la globalización económica exige el estudio del derecho comparado pues en la práctica los abogados tienen que enfrentarse a sistemas jurídicos extranjeros.

Este trabajo es el resultado de una investigación profesoral liderada por el autor, que incluyó la dirección de cinco trabajos de grado realizados por estudiantes de derecho entre los años 2004 a 2007 que tuvieron por objeto el estudio de la jurisprudencia, la Doctrina nacional y extranjera sobre la formación del contrato; el derecho comparado, la formación del contrato en el derecho de los Estados Unidos y en la contratación internacional. Igualmente la precedieron varios artículos y capítulos de libro que se publicaron en Argentina, Colombia, Estados Unidos y Perú. El libro, prologado por Fabricio Mantilla, profesor de la Universidad del Rosario, se enmarca dentro de la línea "Derecho Mercantil Internacional" del grupo de investigación en Derecho Privado, categoría "A" por COLCIENCIAS.



## ACTIVIDADES ACADÉMICAS

### Tres pósters de Colombia elegidos para el Congreso Mundial de Dolor de la International Association for the Study of Pain, uno es de La Sabana

De 300 pósters aceptados en el Congreso, provenientes de todo el mundo, sólo aceptaron tres de Colombia. Esto quiere decir que nuevamente la Universidad de La Sabana representa al país en el congreso de dolor más importante a nivel mundial.

El grupo de Dolor y Cuidado Paliativo de la Universidad de La Sabana presentó un póster en el 12º Congreso Mundial de Dolor de la International Association for the Study of Pain, realizado en Glasgow, Escocia.

"Clinical Experience with the lidocaine patch in a Latin American Population" es el título de este póster que además registra el primer reporte de uso del medicamento en Latinoamérica.

La doctora Sandra Flórez, profesora asistente del grupo de Dolor y Cuidados paliativos de la facultad de Medicina de la Universidad de La Sabana, afirma que "este es un grupo de investigación reconocido por Colciencias, en categoría B, y que tiene tres líneas de investigación, a saber: Disponibilidad de Opioides, Educación en dolor y Cuidado Paliativo y Hospital Sin Dolor".



### Inician cuatro diplomados en familia

En un récord histórico para el Instituto de la Familia, durante septiembre del presente año se iniciaron cuatro cohortes del Diplomado en Familia.

Se cuenta con 24 personas realizando el diplomado en la modalidad virtual de las cuales un grupo numeroso son de Venezuela y más de 100 personas en la modalidad presencial.

El Diplomado en Familia ha sido creado con el objetivo de fortalecer las relaciones familiares, identificando los aspectos más importantes de la dinámica familiar como base para encontrar la armonía, la felicidad y el bienestar de todos sus integrantes.

### Sobre ruedas Diplomado en Periodismo Cultural

La Facultad de Comunicación lanzó con éxito el Diplomado en Periodismo Cultural, bajo la coordinación de la profesora Luz Carmen Barrera. Por primera vez, la facultad ofrece la oportunidad de adentrarse y conocer la mejor forma de abordar periodísticamente la cultura del país en radio, prensa, televisión e Internet. El diplomado arrancó con 18 selectos estudiantes y terminará el 9 de diciembre.

### El Departamento de Bioética fortalece las relaciones internacionales



Aparecen de izq. a der.: Doctor Pablo Arango, doctora Maria Luisa Di Pietro, Serena Di Pietro, su hija; doctor Pedro Sarmiento, y la doctora Dalia Santa Cruz, directora de Área de Bioética de la Universidad católica de Colombia.

Con la finalidad de estrechar las relaciones académicas entre el Departamento de Bioética de la Universidad de La Sabana y la Universidad Católica del *Sacro Cuore* de Roma, la profesora María Luisa Di Pietro, médico, Máster en Teología del Matrimonio y la Familia de la Pontificia Universidad Lateranense de Roma, Profesora de Bioética e Investigadora del Instituto de Bioética de la Facultad de Medicina "Agostino Gemelli", Universidad Católica del Sagrado Corazón de Roma, visitó La Sabana.

Asimismo, la doctora Di Pietro es Codirectora de la Maestría en Bioética de las universidades Pontificias Lateranense y Católica del *Sacro Cuore*. Miembro del Comité Nacional de Bioética Italiano y Presidente de la Asociación Ciencia y Vida de Italia. Es Miembro de la Academia Pontificia para la Vida y colaboradora habitual de la revista Persona y Bioética de la Universidad de La Sabana.

En este orden de ideas, adicionalmente se llevó a cabo, el 11 de septiembre, una videoconferencia con la participación del doctor Francisco León Correa, profesor de la Universidad católica de Chile, sobre el tema: "Bioética, Derecho y Libertad", en la que participaron por parte de La Sabana los profesores del Departamento de Bioética y los alumnos de la Especialización en Bioética.

### Participación en el Foro de Responsabilidad Social y Ambiental "El camino a la competitividad"

La Responsabilidad Social es la capacidad de respuesta que tiene VISIÓN – Consultoría Empresarial y Económica de la Universidad de La Sabana - frente a los efectos e implicaciones de sus acciones sobre los diferentes intereses con los que se relaciona. VISIÓN es socialmente responsable de las actividades que se realiza y orientan a la satisfacción de las necesidades y expectativas de sus miembros, de la sociedad y de quienes se benefician de su actividad comercial, así como también, al cuidado y preservación del entorno.

Por esto mismo, Visión tuvo la oportunidad de participar en el foro **Responsabilidad Social y Ambiental "El Camino a la Competitividad"** representado por el Doctor Hugo Fernando Betancourt quien llegó a diferentes conclusiones:

1. La R.S.E es voluntaria pero debe fomentarse y exigirse.
2. La R.S.E empieza en crear empresas formuladamente responsables.
3. Crear incentivos de innovación, para servir a la base de la pirámide.
4. La R.S.E es un modelo de gestión que genera a largo plazo retorno.
5. Aplicar políticas orientadas a fomentar alianzas entre el sector público y el sector privado, practica de R.S.E

## CONVOCATORIAS

### CONFIRMACIONES II SEMESTRE 2008

#### REQUISITOS:

- Estar bautizado.
- Estar cursando o haber cursado "Vida, razón y fe", o haber recibido la preparación necesaria.
- Inscribirse.

#### IMPORTANCIA

- Es un sacramento de la iniciación cristiana; complemento del bautismo; debe asociarse a una mayoría de edad en la fe.
- Aumenta la gracia santificante en la persona; nos fortalece para vivir las exigencias de la fe.

#### CEREMONIA DE LAS CONFIRMACIONES

- Viernes 31 de octubre
- Hora: 3:30 p.m.
- Lugar: Oratorio Principal de la Universidad de La Sabana.

#### INSCRIPCIONES

- En la secretaría de Capellanía
- Pagar \$15.000.
- Dar el nombre del padrino o madrina (debe ser persona ya confirmada).
- Traer la partida de bautizo.
- Se cierran el 15 de octubre.

#### ENCUENTRO DE PREPARACIÓN Y ENSAYO

- Viernes 24 de octubre 4:15 p.m.  
Lugar: Oratorio de la Universidad.

### BIBLIOTECA OCTAVIO ARIZMENDI POSADA

**Servicio de: Reserva de salas de Seminarios, Cultural y Conferencias**  
La Biblioteca ofrece este servicio dirigido al personal administrativo, docente y estudiantes, para la realización de reuniones, conferencias, trabajos en grupo, entre otros.

Se dispone de 6 salas distribuidas de la siguiente manera:  
En el tercer piso se encuentra una Sala de Conferencias para 20 personas, ubicada en el pasillo anterior a la entrada, y dentro de la sala de Ciencia y Tecnología encuentran dos salas de seminarios, cada una con 10 puestos.

En el cuarto piso está la Sala Cultural con capacidad para 20 personas y dentro de la sala para Docentes e Investigadores se encuentran dos salas de seminarios, cada una con capacidad para 8 personas.

La reserva de las salas debe solicitarse a la Biblioteca, con una antelación de dos días. Puede hacerla diligenciando el formulario en el link [http://biblioteca.unisabana.edu.co/paginas/salas\\_seminarios.php](http://biblioteca.unisabana.edu.co/paginas/salas_seminarios.php) o llamando a la Extensión 1465.

Las salas se rigen por una normatividad propia de la Biblioteca.



## CLASIFICADOS SABANA

## VENTA DE VEHÍCULOS

## Vendo Ford Festiva

Color: Rojo, Modelo 1996. Segunda dueña, ya tiene revisión técnico mecánica. Placa BGH 930; Motor 1.300; 114.711 Km. Valor \$ 8'000.000

Información: María Inés Díaz Becerra. Celular: 3102931455. Teléfono fijo: 6240701. Correo electrónico: [maria\\_diaz11@unisabana.edu.co](mailto:maria_diaz11@unisabana.edu.co)

## Vendo Automóvil Hyundai Accent

Modelo 1998 inyección, color rojo cereza, rines de lujo, bloqueo, alarma, baúl eléctrico, radio MP3 valor \$14.000.000.00. Información: Cel.320-2363492/311-5685831.

**Busco TWINGO, Modelo: 2000 a 2003.** Informes: Comunicarse al 315333 2077.

## Vendo Renault Megane modelo 2004

Color azul absoluto, 1400 16V, 85.000 Kms, revisión técnico mecánica hasta el 2010, \$24'000.000 negociables. Informes: 3002087289, 3144102838; Juan Medina. Correos electrónicos: [juan.medina@unisabana.edu.co](mailto:juan.medina@unisabana.edu.co) [jmedina3@hotmail.com](mailto:jmedina3@hotmail.com)

## Vendo Nissan Blanco modelo 96

Carrocería tipo sedan, cilindraje 1600. Renovación de: amortiguadores, llantas, aceite, alineación, sincronización. Precio: \$12.000.000. Informes: 3002465587, preguntar por Gloria Silva.

## Vendo NISSAN B 13 modelo 96

Planta, torre, radio con pantalla líquida, seguro hasta agosto de 2009. Precio: \$12.555.000. Informes: 310 332 4630, Camilo Ayala.

## VARIOS

## Promoción Polish-Car Unisabana

Por \$100.000 en recibos te obsequia un lavado.



Hotel Canino  
Colegio  
Baño Spa

- Asesoría de Imagen o belleza
- Asesoría en adquisición de mascota
- Agencia matrimonial
- Celebración de cumpleaños
- Elección de Juguetes, alimentación y vivienda.
- Asesoría Funeraria

SEDE CAMPESTRE COTA-CUNDINAMARCA  
CEL.: 300 568 6878 - 313 436 3742 - 317 813 0422

Para mayor información y publicar tus clasificados  
escribe a [natalia.hernandez@unisabana.edu.co](mailto:natalia.hernandez@unisabana.edu.co)

## ALQUILER - VENTA DE INMUEBLES

## Vendo Lote en Flandes – Tolima

7 metros de frente por 18 de fondo, ubicado barrio las Quintas No. C 6 3 100 MZ 8 valor \$10.000.000.00

## Se vende o alquila preciosa casa en conjunto cerrado CASA LUNA

Ubicado entre Fagua y Tiquiza (Chía) de 340 mts. de construcción, en un lote privado de 650 mts. Tiene cortinas en el primer piso, y sistema de luces exteriores y alarma. Consta de: **Primer piso:** Sala estilo loft, con techos altos y chimenea, Comedor, Baño auxiliar con ducha. Estudio, Cocina Grande, Comedor auxiliar, Servicios.

**Segundo piso:** Tres alcobas grandes, todas con baño, la principal con walking closet; Estar de alcobas. Todo con balcones

**Tercer piso:** Altílo y terraza

**Exteriores:** Garaje para seis carros, tres terrazas, depósito, BBQ.

Un año de construcción. Informes: Ana María Araújo, Tels. 315 306 5226, y fijo -después de las 6:00 p.m.- 619 0358. Correo electrónico: [ana.araujo@unisabana.edu.co](mailto:ana.araujo@unisabana.edu.co)

## Disfrute de sus vacaciones en Villa de Leiva

**Las Inesitas:** Ubicada a 500 mts. (7 minutos a pié) de la plaza del pueblo en conjunto cerrado "La Palma", con excelente paisaje y abundantes zonas verdes. Para cuatro o cinco personas, dos alcobas, un baño, TV Cablecentro, una chimenea, calefacción solar, cocina eléctrica y a gas con todo el menaje, nevera, horno microhondas, hornito, cafetera, exprimidor, etc., parqueadero externo para dos carros y bellos jardines. Condominio con vigilancia las 24 horas. Informes: Celular: 3002086438.

## Arriendo oficina comercial, excelente ubicación

Se arrienda oficina 204, Centro Comercial y Empresarial TYFA, San Jacinto. Área arquitectónica de 93 metros cuadrados, dos garajes, parqueadero de visitantes. Informes: celular: 3153444374.

## Arriendan apartamento en el barrio Rosales

Disponible para arriendo apartamento de una habitación, tipo loft, de 60 mts. Cuadrados. Adicionalmente un parqueadero y depósito. Canon mensual \$1.300.000. Barrio Rosales-Av. Circunvalar # 74-28. Favor contactar a Hilda Arango de Ortega, Ext.: 1866.

## Persona interesada en comprar propiedad

Estoy interesado en comprar en clima como el de Sasaima, a no más de dos horas de Bogotá. Informes: 3006144218. Gabriel Gutiérrez Piñeros.

## ALQUILER DE HABITACIONES

## Residencia universitaria para señoritas

Ubicada a 10 minutos de Universidad de La Sabana en la calle 7 N. 3e-76 casa 7. Ofrece servicios de hospedaje, alimentación y lavandería. Informes: Rocio Sánchez Tel.:300-6535238.

## Arriendan habitación frente a la Fundación Cardio Infantil

Arriendo Habitación amplia con baño independiente ubicado en Cra 29 No. 162-04 Int. 1 Apto 212 - Balcones de Sevilla frente a la Fundación Cardio Infantil valor \$250.000 Teléfono 6692205.

## Programación Cultural Bienestar Universitario

## SALA CULTURAL

SEMANA DEL 22 AL 26 DE SEPTIEMBRE

## LUNES 22

CIN-ESTUDIO  
Función a las 10:00 a.m. y a la 1:30 p.m.

GOLPE DE SUERTE

## MARTES 23

CIN-ESTUDIO  
Función a las 10:00 a.m. y a la 2:00 p.m.

LA CASA DEL LAGO

## MIÉRCOLES 24

CIN-ESTUDIO  
Función a las 9:00 a.m. y a la 12:30 p.m.

LA FAMILIA DE MI NOVIA

## JUEVES 25

CIN-ESTUDIO  
Función a las 10:00 a.m. y a la 1:30 p.m.

LA TELARAÑA DE CHARLOTTE

## VIERNES 26

CIN-ESTUDIO  
Funciones a las 9:00 a.m.

EL MISTERIO DE LA LIBELULA

El miércoles disfruta de MIÉRCOLES ARTÍSTICOS con el GRUPO DE ROCK de la universidad Lugar: Punto Verde. Hora: 12:00 m.

Este próximo viernes tendremos en el espacio de música en vivo con chimenea al Grupo de Gaitas y Tambores de nuestra Universidad. Hora 12:00 m. Sala Cultural.

## KARAOKE TIME

¡Queremos conocer tu talento! ¡Ven a cantar!



¡Vuelve KARAOKE TIME, ven a la sala cultural este martes a las 12:00 m. y disfruta con tus amigos este espacio de diversión cantando y ganando premios.

Este jueves el humor de Tato Devia se toma "Ese o ese" a las 12:00 m. en la zona verde entre el bloque A y Kioscos. Esto es otro cuento!



Las mejores jugadas de la NBA el jueves a las 12:30 p.m.



En la franja de video concierto para esta semana tendremos el martes a las 10:30 a.m. lo mejor de Red Hot Chili Peppers., el miércoles a las 11:00 a.m. a Jennifer López.



Te recordamos que la Sala Cultural y la Oficina de Actividades Culturales y Complementarias están ubicadas en el segundo piso de las oficinas de Bancolombia.

Si quieres recibir información sobre la programación que ofrece Bienestar Universitario en sus diferentes áreas: social, salud, cultural y deportes, escríbenos a [bienestar.universitario@unisabana.edu.co](mailto:bienestar.universitario@unisabana.edu.co)

# GANADORES DEL VII CONCURSO DE TALENTOS MUSICALES

Bienestar Universitario - Desarrollo Cultural agradecen a la comunidad universitaria el entusiasmo con que correspondieron a la convocatoria al VII Concurso de Talentos Musicales realizado el 16 de septiembre. Felicita muy especialmente a los ganadores e invita a todos a seguir formando parte de nuestras actividades culturales.



## Solista Masculino Principiante

1. **David Alejandro Valencia** (Administración de Negocios Internacionales)
2. **Iván Consuegra Giraldo** (Administración de Negocios Internacionales)
3. **Francisco Javier González** (Comunicación Social y Periodismo)



Segundo puesto - Iván Consuegra Giraldo Tercer puesto - Francisco Javier González



## Solista Femenino Principiante

1. **Marisol Rodríguez Torres** (Fisioterapia)
2. **Sonia Lorena Claros López** (Egresada de Comunicación Social y Periodismo)
3. Desierto

Segundo puesto - Sonia Lorena Claros López

## Solista Masculino Avanzado

1. **Juan Esteban Escovar** (Comunicación Social y Periodismo)
2. **Daniel Ricardo Niño León** (Comunicación Social y Periodismo)
3. **Daniel Martínez Benavides** (Medicina)



Primer puesto - Juan Esteban Escovar Segundo Puesto - Daniel Ricardo Niño León



## Solista Femenino Avanzado

1. **Carol Rubiano** (Egresada de Comunicación Social y Periodismo)
2. **María Angélica Uribe** (Ingeniería de Producción Agroindustrial)
3. **Gina Paola Herrera Castro** (Administración de Negocios Internacionales)

Segundo puesto - María Angélica Uribe Tercer puesto - Gina Paola Herrera Castro

\* Fuera de Concurso, con un Premio Equivalente al Primer Puesto de Solista: **María Alejandra Campuzano** (Psicología)



## Solista Lírico

1. **Juan Camilo Orozco** (Comunicación Social y Periodismo)
2. **Paola Tamayo Chaparro** (Egresada)
3. Desierto



Primer puesto - Juan Camilo Orozco

## Canción Inédita

1. **Julián Vargas** "La canción de Feo" (Administración de Empresas)
2. **Andrés Buitrago Pantoja** "Soy Aquel" (Administración de Negocios Internacionales)
3. **Daniela Galeano Garrido** "Dónde Estarás" (Administración de Instituciones De Servicio)



Primer puesto - Julián Vargas al lado del jurado del concurso.

## Dueto Vocal Principiante

1. **Ángela María Riveras Latorre** (Comunicación Social y Periodismo)  
**María Alejandra De La Concha** (Comunicación Social y Periodismo)
2. **María Del Pilar Velásquez** (Funcionaria de la Universidad)  
**Luz Angela Moreno** (Funcionaria de la Universidad)



Primer puesto - Ángela María Riveras L. (Comunicación Social y Periodismo) María Alejandra De La Concha (Comunicación Social y Periodismo)



De izq. a der. Segundo puesto - Adriana Rodríguez y Juan Camilo. Primer puesto - Gina Paola Castro y María Angélica Uribe Orozco

## Dueto Vocal Avanzado

1. **Gina Paola Castro** (Administración de Negocios Internacionales)  
**María Angélica Uribe** (Ingeniería de Producción Agroindustrial)
2. **Adriana Rodríguez** (Psicología)  
**Juan Camilo Orozco** (Comunicación Social y Periodismo)
3. **Jorge Ernesto Macías** (Administración de Negocios Internacionales)  
**Jorge Andrés Riveros** (Administración de Negocios Internacionales)

## Dueto o Trio Instrumental

1. **David Fonseca** (Comunicación Social y Periodismo)  
**Edward López** (Ingeniería Industrial)
2. **TRIJAZZ** (Derecho: Camilo Torres - Comunicación Social y Periodismo: Andrés Felipe González - Externo: Roberto Chibunque)
3. **WATAKA** (Ingeniería Industrial: Cristina Isabel Charris - Administración De Negocios: Jonathan Hernández - Externo: María Luz Lleras)



Primer puesto - David Fonseca y Edward López



Primer puesto - RED Quienes aparecen con algunos miembros del jurado.

## Banda con Vocalista

1. **RED** (Comunicación Social y Periodismo: Andrés Felipe González - Comunicación Social y Periodismo: Daniel Escobar - Comunicación Social y Periodismo: Álvaro Gamez - Derecho: Camilo Torres - Externo: Jonathan Gómez - Externo: Roberto Chibunque - Externo)
2. Desierta
3. **JUNGLEBIT** (Comunicación Audiovisual y Multimedia: Juan Iturbe, Santiago Ospina Castro, Henry Burgos Luna, Sergio Azuero)



Ser Profesor vale la pena

Maestría en Pedagogía

Código SNIES 53938

Dirigida a profesionales de diferentes disciplinas.

Tels. 861 5555 / 6666 Exts. 2104 - 2232 - 2251  
maestria.pedagogia@unisabana.edu.co  
www.unisabana.edu.co



Universidad de La Sabana  
FACULTAD DE EDUCACIÓN